



Gute Beispiele - Flächensparen in der Oberpfalz Einladung zur Fahrradexkursion

von Cham nach Bad Kötzing

Termin: Do. 21.07.2022, 10:00 Uhr – ca. 17:00 Uhr; Anmeldeschluss: 15.07.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Flächensparmanagement an der Regierung der Oberpfalz lädt Sie ganz herzlich zur Fahrradexkursion in den Landkreis Cham ein. Zusammen mit Ihnen wollen wir uns zunächst in der Stadt Cham gute Beispiele für die Nachnutzung von Leerständen innerhalb der historischen Altstadt ansehen. Entlang des Regentalradwegs geht es weiter über Chamerau, Miltach und Blaibach nach Bad Kötzing. Unterwegs erfahren wir vor Ort in Kurzreferaten und -besichtigungen mehr über die Entwicklungsmöglichkeiten von Ortskernen, die Nachnutzung von Industriebrachen und flächeneffiziente Bauformen. Die Strecke ist gut 30 Kilometer lang, weist nur geringe Steigungen auf und ist somit auch für „normale Fahrräder“ und Personen mit durchschnittlicher Kondition geeignet.

Zielgruppen sind insbesondere Bürgermeisterinnen und Bürgermeister, kommunale Bauverwaltungen, Regionalmanagements, interkommunale Zusammenschlüsse und in der Oberpfalz aktive Planungsbüros, aber auch interessierte Bürgerinnen und Bürger.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Mit freundlichen Grüßen,

Ihre Flächensparmanager

Patrick Dichtler und Markus Roth

Kontakt: Tel: 0941/5680 –1811 und – 1821

Email: flaechensparen@reg-opf.bayern.de

Sachgebiet 24 Raumordnung, Landes- und Regionalplanung

Regierung der Oberpfalz

Programm:

Uhrzeit	Programmpunkt
ab 09:30	Ankunft am Parkplatz Altstadt West in Cham
10:00	Begrüßung Regierungspräsident Walter Jonas Landrat Franz Löffler
10:15	Einführung und organisatorische Hinweise Patrick Dichtler / Markus Roth – Regierung der Oberpfalz, Flächensparmanager
10:30 – 11:30	Cham: Leerstände umgenutzt statt ungenutzt: Tour durch die Innenstadt Zweiter Bürgermeister Walter Dendorfer Elisabeth Geiling-Plötz, Redaktion Chamer Zeitung Georg Kerschberger, Architekt
11:30 – 13:00	Mittagspause in der Wasserwirtschaft in Cham
13:45 – 14:00	Bei Chamerau: Innenentwicklung – Unterstützungsmöglichkeiten des Amts für Ländliche Entwicklung Oberpfalz Markus Götz, Amt für Ländliche Entwicklung Oberpfalz
14:30 – 15:00	Miltach: Vorstellung des Projekts „Siedlungsmanagement im Landkreis Cham“ und Nachnutzung des Miltacher Bahnhofs als „Waffelbahnhof“ Prof. Dr. Markus Lemberger / Dr. Ulrich Huber – Landratsamt Cham Familie Beier, Otto Beier Waffelfabrik GmbH Erster Bürgermeister Johann Aumeier
15:30 – 16:00	Blaibach: Neue Ortsmitte und Konzerthaus Erste Bürgermeisterin Monika Bergmann Stefan Zollner, Geschäftsleiter Gemeinde Blaibach
16:30 – 17:00	Bad Kötzting: Nachnutzung des Aschenbrenner-Areals an der neuen Westumgehung Erster Bürgermeister Markus Hofmann Stadtbaumeister Christian Kopf Matthias Altmann, Investor

ca. 17:00	Offizielles Ende der Veranstaltung, 1. Rückfahrmöglichkeit nach Cham
17:00 – 18:00	Ausklang im Lindner Bräu in Bad Kötzing
ca. 18:00	2. Rückfahrmöglichkeit nach Cham

* Kurzfristige Änderungen vorbehalten

Organisatorisches:

Verbindliche Anmeldung per E-Mail: flaechensparen@reg-opf.bayern.de

Füllen Sie dazu das **PDF-Anmeldeformular** aus und speichern Sie dieses lokal auf Ihrem Rechner. Senden Sie uns das ausgefüllte Formular **bis zum 15.07.2022** zu.

Die Teilnehmerzahl ist auf 50 Personen begrenzt, um einen geordneten Ablauf zu gewährleisten. Es gilt das Windhund-Prinzip. **Die Teilnahme ist kostenfrei.**

Treffpunkt

Der kostenlose [Parkplatz Altstadt West](#), Adolph-Kolping-Straße, 93413 Cham, ist über die B20 und B85 gut zu erreichen. Der Ausgangspunkt ist auch vom Bahnhof in Cham gut erreichbar. Ihre Zugverbindung nach Cham finden Sie unter <https://www.bahn.de>. Bitte erkundigen Sie sich vorab, ob auf Ihrer Strecke Fahrräder mitgenommen werden können.

Rücktransport

Es besteht am Ende der Veranstaltung die Möglichkeit des kostenfreien Rücktransports von Bad Kötzing zum Ausgangspunkt nach Cham mit einem Reisebus mit Fahrradtransport. Bitte im Anmeldeformular verbindlich buchen.

Verpflegung

Die Kosten für das Mittagessen (eine Mahlzeit und ein Getränk je Teilnehmer) werden vom Veranstalter übernommen. Mit der Anmeldung melden Sie sich verbindlich zum Mittagessen an. Die weitere Verpflegung inklusive des Ausklangs im Lindner Bräu in Bad Kötzing obliegt den Teilnehmern.

Leihfahrräder

Grundsätzlich nimmt jeder Teilnehmer sein Fahrrad selbst mit zum Ausgangspunkt. In der näheren Umgebung von Cham gibt es lediglich in Roding und Zandt Möglichkeiten, eine begrenzte Anzahl von Fahrrädern auszuleihen. Es besteht aber darüber hinaus die Möglichkeit, sich Fahrräder am Heimatort auszuleihen. Einen Überblick über die Fahrradverleihmöglichkeiten in Ostbayern finden Sie unter <https://www.ostbayern-tourismus.de/erleben/radfahren/radverleih>.

Haftungsausschluss

Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr, die Haftung für Unfälle wird seitens des Veranstalters, der Regierung der Oberpfalz, nicht übernommen. Mit der Anmeldung verpflichten sich die Teilnehmer, während der Fahrradexkursion einen Helm zu tragen. Der Veranstalter behält sich vor, Personen ohne Helm von der Exkursion auszuschließen.

Datenschutzhinweis

Datenschutz ist uns ein wichtiges Anliegen. Wir möchten Sie deshalb darauf hinweisen, dass die Regierung der Oberpfalz zum Zweck der Durchführung der Veranstaltung personenbezogene Daten verarbeitet und Sie gegebenenfalls auf Aufnahmen zu erkennen sind, die im Rahmen der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit der Regierung der Oberpfalz verwendet werden. Nähere Informationen finden Sie unter

<https://www.regierung.oberpfalz.bayern.de/meta/datenschutz/index.html>

Die Flächensparoffensive der Bayerischen Staatsregierung

Im Koalitionsvertrag für die Legislaturperiode 2018–2023 wurde eine deutliche und dauerhafte Senkung der Flächenneuanspruchnahme sowie ein Bekenntnis zum Ziel der Bundesregierung den nationalen Flächenverbrauch bis 2030 auf unter 30 ha pro Tag zu reduzieren, vereinbart.

Zur wirkungsvollen Umsetzung dieser Anliegen wurde im Juli 2019 von der Bayerischen Staatsregierung die „Flächensparoffensive“ ins Leben gerufen. Die Gesamtstrategie wurde vom Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie (StMWi) zusammen mit dem Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr (StMB), dem Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz (StMUV) sowie dem Bayerischen Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten (StMELF) entwickelt. Zentraler Bestandteil war und ist die breite Einbindung von Fachverbänden u. a. aus dem Bündnis zum Flächensparen, wie dem Bayerischen Städte- und Gemeindetag, und die kontinuierliche Fortschreibung der „Flächensparoffensive“.

Weitere Informationen und die Broschüre der [Flächensparoffensive finden Sie](#) hier:

 [Flächensparoffensive / Landesentwicklung Bayern \(landesentwicklung-bayern.de\)](#)